



Jahresbericht 2022

Liebe Chorgotte
Lieber Chorgötti
Lieber Patenchor
Liebe Notefäger-Familien
Liebe Freunde der Kinder-
und Jugendchöre in Wiesendangen

Das Jahr 2022 war ein frohes Jahr. Wir haben viel unternommen, neue Aspekte der Chorwelt kennengelernt und sind als Gruppe zusammengewachsen.

Anfangs Mai gingen wir mit den Maxis und den WiVos für ein Probewochenende in die Forch. So manche Stücke, welche in den Proben davor noch etwas harzig waren, nahmen am Probewochenende endlich Form an und die Kinder hatten grossen Spass am Repertoire.

Ein Probewochenende bietet, neben der Möglichkeit, intensiv musikalisch zu arbeiten, auch eine grossartige Gelegenheit, die Gruppendynamik zu stärken. Die gemeinsame Anreise mit dem Zug und der, für manche Kinder sehr anstrengende, Fussmarsch zum Lagerhaus boten einen guten Start dafür. Auch gemeinsame Mahlzeiten, Gruppenämtli und Spiele haben den Zusammenhalt in der Gruppe gestärkt.

Ende Mai haben die Maxi und die WiVo am Schweizer Kinder- und Jugendchorfestival teilgenommen. Dies war eine völlig neue Erfahrung für die Kinder und Jugendlichen. Wir bekamen Einblicke in die Arbeit und das Repertoire anderer Chöre, haben an Workshops teilgenommen, mehrere Konzerte gegeben aber auch geübt, anderen Chören beim Singen zuzuhören. Wir haben erlebt, was es bedeutet, wenn 2000 Menschen gemeinsam singen und ihre Freude an der Musik teilen. Solche Erlebnisse bleiben lange in guter Erinnerung.

Ebenfalls im Rahmen des Schweizer Kinder- und Jugendchorfestivals fand der Singplausch statt, an welchem ein paar Minis teilgenommen haben. Gemeinsam mit anderen Chören haben sie während einem Tag mehrere Lieder inklusive Choreografien eingeübt und durften diese anschliessend vor den Festivalteilnehmer*innen aufführen. Es war sehr berührend zu sehen, was unsere Kleinsten in nur einem Tag erreicht haben und auch die Maxi und WiVo waren stolz, ihre Nachfolger*innen und kleinen Geschwister auf der grossen Bühne zu sehen.

Anfangs September sangen wir gemeinsam mit dem gemischten Chor Wiesendangen ein Konzert unter dem Titel "Colours of music". Unser Programm war ein bunter Mix mit Liedern aus verschiedenen Genres und jede Gruppe durfte ein paar Lieder zum Besten geben. Es war schön zu sehen, wie ein Konzert mit Menschen aus allen Generationen zustande kam. Für den gemischten Chor war dies das erste Konzert unter der Leitung ihres neuen Dirigenten Alexander Seidel und es freut uns, dass in kurzer Zeit so viel Aufbauarbeit geleistet werden konnte.

Zum Jahresabschluss durfte natürlich ein Adventskonzert im Dezember nicht fehlen. Es gab in diesem Jahr eine Adventsfeier mit Musik und Geschichten aus aller Welt. Die Kinder lernten dafür viele Lieder aus verschiedenen Ländern und Brigitt Schaffitz von der reformierten Kirche hat uns dazu vier passende Geschichten vorgelesen. Ein schöner Abschluss für unser buntes Chorjahr.

Statistik

Im Moment (März 2023) beträgt die Mitgliederanzahl der singenden Kinder und Jugendlichen: 30 Maxi, 18 Mini, 15 WiVo.

Proben- und Aufführungen Notefäger

- ⇒ 35 reguläre Proben
- ⇒ 2 Hauptproben ausser Haus
- ⇒ 1 Probenachmittag
- ⇒ 1 Probewochenende
- ⇒ 4 Auftritte im Mai, September und Dezember
- ⇒ 4 Festivaltage

Proben- und Aufführungen Wisi Vocals

- ⇒ 36 reguläre Proben
- ⇒ 5 Auftritte im Januar, Mai, September und Dezember
- ⇒ 2 Hauptproben ausser Haus
- ⇒ 1 Probewochenende
- ⇒ 1 Probenachmittag
- ⇒ 4 Festivaltage

Unser Blick in die Zukunft...

... ist voller Vorfreude und Zuversicht. So planen wir, mit den Notefägern im April ein Konzert mit Liedern, welche von der Natur inspiriert sind, zu singen. Im Mai werden die WiVo an einem Bodypercussion Workshop am Europäischen Jugendchorfestival in Basel teilnehmen und dort gemeinsam mit anderen Jugendchören Stücke für ein Konzert einüben und aufführen.

Vor den Sommerferien veranstalten wir ein Sommerfest, für welches wir gemeinsam mit den Kindern das Konzertprogramm festlegen und gestalten werden. Beim gemeinsamen Abendessen können sich die Chorfamilien anschliessend begegnen und austauschen.

Natürlich dürfen auch das jährliche Probewochenende, welches im 2023 im November stattfindet und ein weihnachtlicher Ausklang im Dezember, nicht fehlen.

Herzlichen Dank!

Wie immer an dieser Stelle möchten wir uns bei allen bedanken, welche die Kinder- und Jugendchorarbeit in Wiesendangen tatkräftig unterstützen.

Ein besonderer Dank geht in diesem Jahr an Thomas Stolz, welcher uns bei fast all unseren Konzerten zuverlässig und motiviert auf dem Klavier begleitet hat und uns als lockere und angenehme Begleitperson am Schweizer Kinder- und Jugendchorfestival unterstützt hat. Die Chorleiterinnen und die Kinder schätzen seine unkomplizierte und unterstützende Art immer sehr.

Dem Vorstand des gemischten Chores danken wir herzlich für die grossartige Organisation unseres gemeinsamen Konzertes. Unser Projekt war eine schöne Erfahrung für uns alle.

Der Kirche Wiesendangen möchten wir herzlich für die Zusammenarbeit für unsere Adventsfeier danken. Besonders Brigitt Schaffitz hat sehr viel Organisationsarbeit für unseren gemeinsamen Anlass geleistet und uns mit ihren schönen Ideen bereichert.

Auch dem Küchenteam von unserem Probewochenende gebührt ein herzliches Dankeschön. Wir wurden mit köstlichem Essen und herzlicher Gesellschaft versorgt.

Der Schule Wiesendangen danken wir auch in diesem Jahr für ihre Gastfreundschaft. Rita Meier ist stets mit uns in Kontakt und stellt sicher, dass wir die benötigte Infrastruktur zur Verfügung haben.

Der Gemeinde Wiesendangen danken wir für die Subventionierung unserer Chorarbeit. Allen Chorgotten und – göttis danken wir ganz herzlich für die Spenden! Vielen Dank, dass wir auf Ihre Mithilfe bei der Unterstützung unserer Chorgruppen zählen dürfen. Der Organisation "Jugend und Musik" des BAK danken wir für die grosse finanzielle Unterstützung unserer Arbeit.

Den Chorfamilien danken wir für ihre Unterstützung, ihre Flexibilität und das Vertrauen in unsere Arbeit.

Wenn Sie uns weiterhin als Gotte oder Götti mittragen möchten, dann sind Sie wie bisher ab 20 Fr. dabei. Für den Gönnerbeitrag benutzen Sie bitte den beiliegenden Einzahlungsschein. Tausend Dank!

Mit klingendem Gruss

im Namen der „Wisidanger Notefäger“, des WiVo und der gesamten Chorleitung



Alina Abboud
Winterthur, den 03. März 2023